

MESI (MUSIC AS AN ESCAPE FROM SOCIAL ISSUES)

Proyecto Erasmus K-229 IES Sedaví 2020-1-IT02-KA229-078969_3



En el primer trimestre del curso 2021-2022, tuvo lugar un encuentro entre profesores de centros socios del Proyecto MESI. MESI es un proyecto Erasmus K-229 en el que está inmerso el IES Sedaví (con sus alumnos y docentes) y que empezó en el curso 2020-2021, el curso de la pandemia. Este proyecto tiene como objetivo la reflexión y la intención de estimular la participación ciudadana mediante un elemento que nos une con todos los demás países: la música.

Los primeros pasos del proyecto fueron complicados. La pandemia impidió las movibilidades y el contacto personal cara a cara entre los miembros de diferentes centros, algo indispensable para generar vínculos entre los miembros de los equipos y fomentar el trabajo en grupo y la coordinación.

Finalmente, y gracias a los esfuerzos de la comunidad educativa de todos los países involucrados, así como a la comunidad científica que ha provisto a la sociedad de herramientas para luchar contra el virus, todos los miembros del equipo pudimos reunirnos en Cefalú, una ciudad al norte de Sicilia. Acudió el equipo del IES Sedaví (España) junto con equipos de Jagodnjak (Croacia), Stará Ľubovňa (Eslovaquia), Alcobaça (Portugal) y Antalya Muratpaşa (Turquía), acogidos todos por la delegación de Castelbuono (Italia).

La estancia en Cefalú duró 7 días, del 17 al 24 de octubre de 2021. A lo largo de una semana, pudimos conocer y coordinarnos con todos los compañeros con los que hemos intercambiado mensajes durante un curso completo. Las reuniones tuvieron como objetivo resolver dificultades curriculares y logísticas acerca del proyecto.

Atendiendo a lo curricular, hubo varias propuestas que fueron llevadas a cabo. La más cercana en el tiempo fue la organización de un banco de alimentos y juguetes en todos los centros participantes antes de las vacaciones de Navidad. También se propuso un cambio en la temática de las canciones que serían presentadas en la movilidad organizada en España, es decir, la organizada por nuestro equipo (planificada para el curso próximo). El cambio pretende orientar la temática hacia la lucha contra los movimientos de intolerancia que están aflorando ahora mismo en todas las regiones del mundo.

Respecto a la parte logística, se acordó una prórroga del proyecto hasta agosto de 2023. También se definieron fechas de las futuras movilidades, fijándose la próxima en Portugal la semana del 6 al 13 de marzo de 2022, y la de Eslovaquia, del 15 al 22 de mayo del mismo año. La temática del encuentro en Portugal tiene como título “*Hunger and poverty*”. Nuestra propuesta es un rap con base musical instrumental cuya letra trata de la cruda realidad de la gente sin recursos:

https://www.youtube.com/watch?v=u8f0wzctBBc&ab_channel=ManuelaPicazo

Para la elaboración de este vídeo, los alumnos han investigado cómo funciona el banco de alimentos de nuestra localidad y han reflexionado sobre cuáles son las necesidades reales que atienden los Servicios Sociales. Se ha relacionado con este hecho la pasada iniciativa del banco de alimentos y juguetes que realizamos en Navidad. Además, hubo gran implicación por parte de las profesionales de Servicios Sociales y del alcalde de Sedaví, que recibió a los alumnos en el Ayuntamiento.

Las expectativas que teníamos con este proyecto eran altas y se están cumpliendo. Estamos generando una red de contactos alumno-alumno y profesor-profesor que sirve como colchón sobre el que se asienta una reflexión crítica sobre nuestro papel en los problemas sociales, a la vez que logramos algo que en los últimos tiempos de incertidumbre, extremismos y fronteras se antoja indispensable: construir una Europa cohesionada y tolerante para las generaciones futuras.

MESI está cofinanciado por el programa Erasmus+ de la Unión Europea. El contenido de este artículo es responsabilidad exclusiva del IES Sedaví y ni la Comisión Europea ni el Servicio Español para la Internacionalización de la Educación (SEPIE) son responsables del uso que se haga de la información difundida aquí.

En caso de querer contactar con nuestro centro para informarnos sobre el proyecto, podéis llamar al 961206240.